

- 学校教育目標  
「夢の土台(徳・知・体)づくり」  
～自律と共同の学校づくりを通して～



後期生徒会  
会長の村山君  
と副会長の  
副島さん

## 師走突入！ 締めくくりをしっかりと！

12月のことを「師走」といい、師が走ると書きますが、先生が走るという短絡的な意味ではないようです。その語源を「語源由来辞典」で調べてみると、師匠の僧侶がお経をあげるために東西を馳せる(はせる)月と解釈する「師馳す(しはす)」が、主な語源説と書かれています。この説をもとに「師走」の字が当てられたようです。その他に出てくる語源としては、「だれだれが走る」のではなく、「終わる、終える」の意味のようです。

○一年が終わるという「年果つ(としはつ)」という説。

○四季が果てるという「四極(しはつ)」という説。

○一年の最後になし終えるという「為果つ(しはつ)」という説。

なんとなくこの説が、一年の締めくくりという意味では、一番しっくりくるような気がします。

また、ウィキペディアを見てみると、12月のことを「師走」のほかに、「親子月(おやこづき)」「限月(かぎりのつき)」「暮来月(くれこづき)」「極月(ごくげつ)」「春待月(はるまちつき)」「氷月(ひょうげつ)」「臘月(ろうげつ)」などと、日本独特の呼称があるようです。日本語の豊かさを改めて感じます。

12月の声を聞くと、何となく気ぜわしく感じますが、だからこそゆったりと日本の季節を感じながら、一年を締めくくりたいものですね。



## 「何も咲かない寒い日は、下へ下へと根を伸ばせ。

### やがて大きな花が咲く。」



この言葉は、シドニーオリンピック(2000年)マラソン競技で金メダルを取った高橋尚子選手の座右の銘です。高橋さんは、高校時代までは全くの無名選手(都道府県対抗女子駅伝、岐阜県代表、区間45位/47チーム中)で、よい結果を出せずに大変苦しんでいたそうです。そんな時に、当時通っていた岐阜商業高校陸上部監督の先生(中澤正仁氏)から贈られた言葉です。

“努力してもなかなか結果が出ないとイライラしたり落ち込んだり、時には途中で諦めてしまうこともあったりするかもしれない。

しかし、そんな時こそ、今、自分は大きく根を張る時だと考え、

【トップでゴールテープを切る高橋尚子選手】諦めたり投げ出したりせず、自分を信じてコツコツと努力を重ねて実力をつけていくときだ。大きな根を張れば、いつかきっと大きな花を咲かせることができるはず。” こんな気持ちで込められていたようです。

3年生の中には、入試に向けて努力しているにもかかわらず、なかなか結果が出ずに焦ったり、心配になったりしている人もいるかもしれません。1・2年生も勉強や部活動など何かにつけ、そんな時があると思います。そんな時は、この言葉を思い出し、大きな花を咲かせるために、下へ下へと大きな根を伸ばし続けてください。



【根を張るタンポポ】

## 人権週間 (12/2~6)

国際連合において、1948年(昭和23年)12月10日の総会で『世界人権宣言』が採択され、それをうけて12月10日が『世界人権デー』と定められました。また、日本では、1949年にその前の一週間を『人権週間』と決めました。

本校でも、生徒の人権意識を高め、真理と平和を愛する態度を育成するために、年2回(6月・12月)人権週間を設け、様々な取組を行っています。

今回は、朝の活動の時間を使って、人権に関する資料を読んで感想を書いたり、人権標語を作成したり、最終日の6日(金)には人権集会を開き、「いのちのコンサート～あなたはあなたでだいじょうぶ～」をテーマに人権コンサートを開催します。講師には、シンガーソングライターの染矢敦子氏をお迎えし、トーク&コンサートを行っていただきます。保護者・地域の皆様もぜひお越しください。心に染みる歌声が聴けると思っています。

(14:05～、本校体育館、入場無料)

『世界人権宣言』が採択されて約70年が経ちますが、人種差別や偏見やいじめ等、人権に関する問題は後を絶ちません。ぜひこの機会にご家庭でも話題にいただき、身近なところから人権問題に取り組んでいただけたら幸いです。



【講師の染矢敦子氏】

## 受け継がれる、自主性を磨く「あいさつ運動」

前生徒会長の長野篤志君が、退任の挨拶で「僕は1年間『挑戦』というスローガンのもと自主性を高める活動を行ってきた。～中省略～生徒会活動を行ってきた『自主性って大事なんだ!』ということが皆さんに伝わっていたら自分が会長になったのには意味があったかなと思う。～以下省略～」と挨拶し、11月の活動目標は、自主性を磨こうということで自主的に朝のあいさつ運動に参加してくれるように呼びかけがありました。その言葉に賛同し、集まった生徒たちの様子が、左の写真です。



【あいさつ運動  
50名を越す生徒たち】

また、新会長の村山諒君たち新生徒会事務局は、これを受け継ぎ年間を通した活動として、あいさつ運動やノーチャイム等を取り入れ、更にレベルアップした『自主性』を磨こうとしています。まさしく、私が目指す学校教育目標の『自律と共同』ともマッチしています。生徒と教員が同じ方向を向いてより良い基山中を築いていきますので、保護者の皆様のご支援・ご協力を改めてお願い致します。

## 12月の行事予定

※詳しくは、学年・学級だよりをご覧ください。

日	曜	行事・連絡等	日	曜	行事・連絡等
1	日	基山ロードレース大会(陸上部、野球部、女子ソフトテニス部が団体出場)	10	火	第2回学校評議員会
2	月	人権週間(~6日まで)	11	水	全校集会
3	火	佐賀県学習状況調査(1・2年)②③ 学力診断テスト(3年)②③	12	木	フッ化物洗口
4	水	佐賀県学習状況調査(1・2年)②~④ 学力診断テスト(3年)②~④ 人権標語づくり⑤	13	金	週末アンケート
5	木	フッ化物洗口	15	日	部活動一斉休み
6	金	人権集会・人権コンサート⑤⑥ 週末アンケート	18	水	生徒集会
7	土	ボランティア清掃(PTA主催)	20	金	フッ化物洗口
8	日	ふれあいフェスタ(吹奏楽部の演奏、ボランティアとして各ブースのお世話、きやま創作劇などに中学生が出演)	23	月	大掃除⑤ ワックスがけ
			24	火	学年集会①~③ 終業式④
			25	水	冬季休業 (~1/7まで)

